
香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報
道）《中共中央關於制定國民經濟和社
會發展第十四個五年規劃和二〇三五年
遠景目標的建議》（下稱《建議》）提
出，統籌發展和安全，建設更高水平的
平安中國。著名安全問題專家、中國現
代國際關係研究院研究員李偉指出，香
港的發展和繁榮與內地的發展整體上是
一致的。未來，香港既可在發展上繼續
發揮自身優勢，同時亦要在安全和穩定
上成為平安中國建設的積極促進者，唯
有如此，香港的經濟發展與繁榮以及民
眾的安居樂業才能得到真正保障。

國安法不斷助港恢復安全
此次《建議》將建設更高水平的平安
中國放在了非常重要的位置，平安中國
首次單獨作為核心關鍵詞出現在《建
議》當中並被專門加以重點論述。李偉
認為，平安中國建設實際上涉及中國範
圍內的所有領土，香港亦在其中。
李偉表示，香港國安法頒布實施，是
對一些反華勢力挑動暴徒試圖搞亂香港

作出的有力回應，香港的安全局面正在
不斷地得到恢復。

防暴亂影響經濟惡性循環
對於未來香港在更高水平的平安中國

建設上扮演的角色，李偉認為，香港長
期以來，特別是回歸祖國以後，在「一
國兩制」的總體方針的指引下，香港的
發展和繁榮與內地的總體發展應該說整
體上是一致的。在接下來的平安中國的
建設，香港既可以在發展上繼續發揮自
身的優勢，同時在自身的安全和穩定
上，也要成為平安中國建設的積極促進
者，而不要扮演破壞者的角色。唯有如
此，香港的經濟發展和繁榮以及民眾的
安居樂業才能得到真正的保障。
這位專家強調，香港的平安亦是香

港繁榮發展的重要前提。假如香港始
終處於動盪或暴亂的狀態，那麼香港
的經濟發展必然會受到巨大影響，對
香港的民生帶來衝突，進而又會更進
一步地加劇香港的動盪不安，最終會
形成一種惡性循環的態勢。「所以我
們必須要防止香港形成這種不良的、
負面的惡性循環。」

警惕涉及主權問題等挑戰
放眼全球，李偉指出，國際環境依

然處於百年未有之大變局當中，中國
周邊和國際上仍存在動盪與衝突，恐
怖主義等安全問題仍威脅國際社會的
和平與發展。在中國國內，李偉認
為，平安中國建設主要面臨三方面挑
戰：一方面，涉台、涉港、涉藏、涉
疆等涉及國家主權和安全的問題，給
平安中國建設形成嚴峻挑戰；另一方
面，國際恐怖主義問題和國內的一些
極端主義思潮仍然存在，需要高度重
視與警惕；此外，中國社會不斷發展
進步，積極推動了平安中國建設，但
過程中亦逐漸滋生出了一些不安全的
土壤，帶來了一些社會治安方面的問
題，比如一些帶有黑社會性質的有組
織犯罪問題，及個人的刑事犯罪等問
題。
此次《建議》亦強調，堅持總體國家
安全觀，實施國家安全戰略，維護和塑
造國家安全，統籌傳統安全和非傳統安
全，把安全發展貫穿國家發展各領域和
全過程，防範和化解影響我國現代化進
程的各種風險，築牢國家安全屏障。
展望未來更高水平的平安中國建設，

李偉建議，既要繼續維護和發揮好總體
國家安全觀的優勢，同時亦要警惕那些
對平安中國建設仍然形成挑戰與威脅性
的不利因素。
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專家：
平安中國建設 港要積極促進
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香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報道）第三屆進博會落下帷幕，交易成果豐碩。香港文匯報記者從進

口博覽局了解到，雖然目前全球新冠肺炎疫情仍在持續蔓延，但第三屆進博會各方合作意願熱度不減，按

一年計，累計意向成交726.2億美元（約合4,743億元人民幣），比上屆增長2.1%。無論是參展商還是

採購團，都通過這個高質平台獲得了進博紅利。「明年進博見！」這是不少展商在進博會展台，表達

出對中國市場的期待與信心，眾多展商還表示，已與進博簽下三年之約，期待未來每年都能夠在進

博舞台尋找更好的機遇。
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香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報道）今年的進
博會，香港展商可謂亮點雲集。李錦記、刀嘜、獅球
嘜、澳至尊等家喻戶曉的香港品牌統統來到現場，首
次參展的新展商，例如知名飲料品牌地道及植物豬肉
品牌Omni Pork，也吸引了眾多關注。
已是第二年參展的龍騰集運有限公司的展位面積比
去年增加一倍，「通過進博會的平台，我們能夠
接觸到非常有潛力的客戶，短短一天便有50
家企業即場詢價，他們都對香港的專業物流
服務非常感興趣。」
而連續三年參展的李錦記，更希望通
過進博會吸引年輕消費者的關注。「進
博會給我們港企提供了一個非常好的
平台，在進博會，並不只是在中國市
場的機遇，還有來自全球的參展
商，他們也有可能成為我們的合作
夥伴。」李錦記相關負責人表示，
儘管品牌在內地已經有一定的知名
度，「但我們希望通過進博會讓老
品牌煥發青春的活力。」而借助
進博會平台的不斷擴大發展，
「我們希望讓全球的人都品嚐中
國味道，體會中國文化。」

貿發局：港企踴躍報名參展
香港貿發局中國內地總代表鍾永

喜則表示，香港貿發局已經繼續三
年帶領香港企業參與進博會。無論
是香港產品展區還是香港服務業展
區，都在進博會展現出優良品質與服
務。他說，今年港企報名情況十分踴
躍，不少港商更親自來進博會現場，
看好內地進口市場的商機。「進博會是
一個可以促成多元合作的平台。」他希
望借此機會為內地引進多元化的香港優質
食品及服務，並推廣香港作為亞洲國際商貿
平台及服務業樞紐的優勢。

乘勢攻年輕市場
港老字號添活力

在新冠肺炎疫情給世界經
濟帶來重創的特殊時期，中
國在確保防疫安全前提下，
如期舉辦了2020年中國國際

服務貿易交易會、第三屆中國國
際進口博覽會兩場全球貿易盛會。習近平主
席以視頻方式發表致辭和主旨演講，表達了
中國同世界分享市場機遇、推動世界經濟復
甦的真誠願望，體現了新時代中國堅定深化
改革、全面擴大開放，與世界共享美好未來
的大國責任與擔當。習主席的講話，傳遞出
中國始終站在歷史正確一邊的堅定立場，成
為代表歷史潮流的時代強音。

與前兩屆相比，確保疫情防控不鬆懈是
本屆進博會的頭等大事。入境參展參會人員
落實健康申明、核酸檢測和隔離觀察；在場
館各處張貼防疫宣傳海報、播放防疫視
頻……

展會舉辦成功 添力經濟復甦
兩個月前的中國國際服務貿易交易會設

置防疫工作專班，在展館設置800餘個環境
核酸檢測採樣點，每天晚間閉館後對展覽展
示區域開展全面消殺，白天每2小時進行一
次消殺，發放1.5萬人份中藥預防飲，有效
調整場館人員數量，確保展會安全舉辦。

攜手努力，共克時艱。在這個特殊時
期，無論是「全球服務，互惠共享」的服貿
會，還是「新時代，共享未來」的進博會，
都再次充分發揮了中國在擴大開放、深化合
作、促進發展的重要作用。這兩次國際展會
的成功舉辦，向世界展示了我國疫情防控和
經濟社會發展取得的顯著成效，為推動世界
經濟復甦及國際貿易合作注入新的動力。

黨的十九屆五中全會，對我國「十四五」
時期發展作出全面規劃，提出構建以國內大
循環為主體、國內國際雙循環相互促進的新
發展格局。這決不是封閉的國內循環，而是
更加開放的國內國際雙循環，不僅是中國自
身發展需要，而且將更好造福各國人民。

習近平主席在第三屆中國國際進口博覽
會開幕式上的主旨演講中鮮明宣示，中國將
秉持開放、合作、團結、共贏的信念，堅定
不移全面擴大開放，將更有效率地實現內外
市場聯通、要素資源共享，讓中國市場成為
世界的市場、共享的市場、大家的市場，為
國際社會注入更多正能量。

面向未來，中國將以更開放的姿態、更
堅定的步伐、更務實的舉措，同世界各國一
道，在開放中創造機遇，在合作中破解難
題，攜手創造人類更加美好的明天。

■央視新聞客戶端

兩場貿易盛會
一個時代強音
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據中國國際進口博覽局副局長孫成海表示，
今年進博會展會總展覽面積近36萬平方

米，比上屆擴大近3萬平方米，多個國家和地
區的參展企業攜大批新產品、新技術、新服務
首發首展，舉辦了101場配套活動；近40萬名
專業觀眾註冊報名，3,000多名境內外記者報名
採訪，實現了安全、精彩、富有成效的預期目
標。

機床展商中國銷售額創新高
「我們的展機FOX-60機床在進博會第二天就

找到了買家，以大約145萬歐元的價格進行了成
交，而且在7日，還有3家採購商表達了意向採
購，其中一家已經和我們簽訂合同，整體意向採
購金額已經超過300萬歐元。」西班牙尼古拉斯
克雷亞集團（亞洲）公司銷售總監車航標向香港
文匯報記者介紹道。
這台坐落在技術裝備展區的「巨無霸」，可

是實打實的高精尖產品，也是第二屆進博會產
品FOX-50的進階版。「該產品使用於例如航
空核心零部件的加工，精度級別也是頂級。」
相較於去年的忐忑，再次參展的車航標已經對
進博會信心滿滿，「之前我們帶來這款產品時
還有些擔心單價太高難以銷售，但我們相信在
進博會這樣的平台，好的技術一定會有市場，
我們也對中國市場充滿信心。」車航標透露，
通過連續三次參加進
博會宣傳了 COR-
REA品牌，公司銷售
額連年增加，2020年
中國市場銷售額創新
高，預計達到全球銷
售市場的40%。

銷情恢復快 證市場潛力
不二越（中國）公司副總經理劉曉兵則表示，

受到疫情影響，中國已經成為今年公司唯一增長
的市場，而今年的進博會期間，則帶來了約過億
元人民幣的意向訂單，僅僅新品碼垛機械人便簽
約超過20件，自動化方面的訂單超過了90%。
「雖然受到疫情影響，來到現場的整體客流可

能少了一些，但大家的簽約意向積極性並沒有減
少，我們收到的訂單（包括意向）也和往年差不
多。」劉曉兵表示，通過進博會，幾乎每年都能
發現「小驚喜」，「我們每年都能發現不同領域
的新機遇，今年也是如此。我們覺得今年是被中
國市場擁抱着的，中國市場的恢復能力遠遠超出
了我們的想像，我們（中國銷售）在疫情期間僅
僅花了不到3個月就恢復甚至超過了去年同期水
平，中國市場埋藏的力量很大，進博會的到來，
則讓我們重新又見證了中國市場的魅力。」劉曉
兵表示，公司已有意向參與第四屆進博會。

進博會圓滿 顯防控成就
孫成海說，第三屆進博會是疫情防控常態化條

件下，中國舉辦的一場規模最大、參展國別最多、
線上線下結合的國際經貿盛會，「展示了我國疫
情防控和經濟社會發展的重大成就，通過推動展
品變商品、展商變投資商，四大平台作用凸顯，

溢出效應不斷放大，
傳遞出堅定擴大開
放、共享中國大市場
的積極信號，為實施
擴大內需戰略、加快形
成雙循環新發展格局提
供了有力支撐。」

展區之最
食品及農產品展區

參展商最多

消費品展區

展區面積最大

醫療器械及醫藥保健展區

首發新產品新技術數量最多

整理：香港文匯報記者 倪夢璟

■ 香港展區
吸引眾多觀眾。

受訪者供圖

2.1%

整理：香港文匯報記者 倪夢璟

三屆進博會成果對比
第一屆 第二屆 第三屆

成交額 3,777億 4,645億 4,743億（元人民幣）

■食品展區參展企業最多。 香港文匯報記者倪夢璟 攝


